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Эту фразу знают, пожалуй, все жители страны, она из знаменитого социального
видеоролика, призывающего семьи усыновлять детей из детских домов. Также в СМИ
все чаще можно услышать, как какой-нибудь ребенок  жалостливым голосом
рассказывает о себе, добавляя в конце обязательно: «я хочу, чтобы у меня были
родители», или «мама, найди меня».      Подобная реклама детей в последнее время 
становится чрезмерно навязчивой, но  государство, видимо, решило ускорить таким
способом процесс поиска  для детей приемных родителей. Люди в мире поделились на 2
лагеря: те, кто считают, что приемный ребенок никогда не станет родным, и те, кто
считают, что это вполне возможно. Так что в конце этой фразы, о том, что приемный
ребенок может стать родным, нужно поставить вопросительный знак.
По некоторым данным в России около 800 тысяч сирот и две тысячи детских домов. Вы
только вдумайтесь в эти цифры… И с каждым годом количество ненужных детей только
растет. Бытует мнение о том, что иностранные пары усыновляют русских детей даже
чаще, чем русские. Однако, это миф! Наши граждане усыновляют русских детей в 4 раза
чаще, чем иностранные.
На самом деле на сегодняшний день усыновление детей во многих странах, в том числе
и в России, становится все более модной тенденцией, при этом будущие родители, к
сожалению,  не всегда задумываются обо всех сложностях, связанных с этим.
Некоторые семьи действительно подходят к процедуре усыновления очень
ответственно, взвешивая все «за» и «против», тепля в душе надежду, что чужой ребенок
со временем действительно сможет стать родным, но к этому придется приложить даже
больше усилий, чем с родным дитем, и пройти через массу испытаний. Но есть и
корыстные граждане, которые пытаются за счет государства и несчастных деток
решить свои собственные проблемы: самоутвердиться, поправить свое материальное
положение или просто спастись от одиночества. Некоторые бездетные пары путем
усыновления пытаются сохранить распадающуюся семью, что тоже является
аморальным по отношению к беззащитному ребенку. Ведь семейная жизнь, давшая
трещину, может разлететься вдребезги от такой нагрузки на отношения, как приемный
ребенок.
С завидной регулярностью российских деток усыновляют также и иностранные
граждане, кстати, чаще всех детей усыновляют граждане США. В 2011 году 970
российских детей были усыновлены гражданами США. Больше детей уехало только из
Китая и Эфиопии. Таким образом, Россия является одной из ведущих стран-доноров,
которые «раздают» своих детей иностранным гражданам. Но стоит отметить, что по
закону потенциальные родители из России стоят в приоритете. Таким образом, дети
могут быть усыновлены иностранцами только после того, как от них дважды отказались
потенциальные русские родители. И чаще всего речь идет о детях не совсем здоровых,
например, с задержкой развития.
За последние 10 лет американцы усыновили 233934 ребенка со всего мира. Наиболее
востребованная возрастная группа детей - до 4 лет. На сайте департамента США по
иностранному усыновлению предоставлена информация и о суммах, которые
американцы должны заплатить, чтобы усыновить ребенка из чужой страны. В Китае –
это 15930 долларов, в Молдове – 23365 долларов, в Польше – 17375 долларов. России в
списке пока нет. Понятно, что агентства-посредники берут деньги за помощь в
усыновлении  и вряд ли эта сумма намного ниже, чем в других странах. Тем не менее,
все же эта сумма для американца значительно меньше, чем если бы они усыновляли

 1 / 4



Россия сиротеет
11.12.2012 22:39 - 

малыша у себя на родине. В США это стоит не меньше 30000 долларов. Не каждая семья
может позволить себе отдать такие деньги за то, чтобы стать приемным родителем. Да
и не всегда эта сумма означает большую любовь к детям, ведь в США быть приемными
родителями довольно выгодно: налоговые льготы, беспроцентные кредиты и прочее.
Кстати, США не испытывает демографический кризис в отличие от России. И
американские власти готовы финансово стимулировать «импорт» детей из других стран,
признавая тот факт, что человеческий капитал становится все более важным фактором
для обеспечения благосостояния страны. Между тем, Россия принимает меры по
стимулированию рождаемости, с одной стороны, и благословляет «экспорт» детей, с
другой.
У каждого нормального человека возникает целая масса воп-
росов, например, откуда в России так много детских домов? И зачем наших детей
отправляют жить заграницу, неужели там нет детских домов?
Да, во многих странах детских домов действительно нет, например, в таких, как
Испания, Италия, Вьетнам, Израиль, Армения, Голландия, Сирия, Британия и США.
Примером для нашей страны может послужить Америка. Нежелательная беременность
там редкость. Если девушка забеременела слишком рано и у нее нет денег и
возможности растить свое будущее дитя, и родители выгоняют распутницу из дома, ей
нужно только набрать номер телефона специальной службы. Социальные работники
поселят ее в пансионат и будут ухаживать за ней всю беременность. Будущую маму
постараются уговорить оставить этого ребенка, а как только он родится - решение
снова остается за ней. Либо она становится законной мамочкой, и тогда государство
помогает ей во всем:  находит жилье, работу, платит пособие на ребенка. Либо она
отказывается от новорожденного, и тогда ему находят родителей-усыновителей в
считанные дни.
Для сирот постарше социальные службы находят «фостер-фэмили» - патронатные
семьи. Приемные родители не усыновляют ребенка, он просто живет в их доме, а они
получают за это приличные деньги, их освобождают от большой доли налогов. За все -
одежду, еду, школу - платит государство, но сирота при этом растет в настоящей семье,
а не в приюте. Вот и получается, что американцам, которые хотят усыновить кроху,
найти ребенка непросто:  детдомов нет, за сиротами выстраивается целая очередь.
Но, несмотря на огромное желание зарубежных приемных родителей взять себе
русского малыша, в СМИ все чаще проникает информация о жестокости и насилии над
нашими детьми со стороны приемных родителей. Подобные истории журналисты чаще
всего раздувают до немыслимых масштабов, делая из этого чуть ли не международный
конфликт! При этом забывая, как порой жестоко обходятся с собственными детьми
родные (русские) родители: унижают, избивают, держат в сараях, не кормят, оставляют
замерзать в холодном доме, или просто выбрасывают на улицу. Россия – это огромная и
великая страна: она занимает первое место в мире по числу генералов, по экспорту
необработанных алмазов, по разведанным запасам серебра, по добыче и экспорту
природного газа, по добыче нефти, по запасам лесных ресурсов и многое другое.
Однако наша держава также занимает первое  место по количеству абортов, по  числу
детей, брошенных родителями, по количест-
ву детей-сирот, по числу пациентов с заболеваниями психики и так далее…  
Сколько на Камчатке детей-сирот? Сколько  деток еще не нашли своих родителей? Все
ли так плохо на самом деле? На эти вопросы журналистов газеты «Вести» согласилась
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ответить заместитель министра образования и науки Андрюхина Ирина Юрьевна.
Корр.: Ирина Юрьевна, сколько на Камчатке детей-сирот? Сколько из них под опекой, в
приемных семьях, а сколько в региональном банке?
И.Ю.: Всего у нас 1577 деток, из них 934 находятся под опекой или усыновлены. 553
ребенка пока не устроены в семьи, их данные в нашем региональном банке. Из этих 553 -
482 находятся в 13 учреждениях кругло-суточного пребывания. Дети учатся, получают
среднее образование. Но есть, к сожалению, и умственно отсталые дети, которые
находятся в социальном детском доме, таких у нас 56 человек. Вероятность, что таких
детей получится устроить в приемную семью очень мала. В нашем региональном банке
есть и дети коренных народов Камчатки – 128 человек, почти треть банка.
Корр.: Кого чаще всего хотят усыновить? Есть ли очередь из людей, которые хотят
стать приемными родителями, есть ли среди них иностранные граждане? И какая на
Камчатке тенденция по усыновлению?
И.Ю.: Чаще всего родители берут девочек до семи лет, говорят, что с девчонками проще.
Иностранцы же берут детей еще младше, чтобы деткам было легче учить язык.
Камчатский край, например, работает только с представительством Испании. В 2011
году  мы отдали в Испанию 4 детей, каждому из которых 3-4 года, в этом году детей в
Испанию мы не отдавали. Испанцы, кстати, готовы брать в свои семьи и ВИЧ -
инфицированных детей. Здоровых детей иностранным гражданам мы не отдаем, так что
все дети, которые живут заграницей, имеют какие-нибудь отклонения  или болезни. Там
они получают необходимую помощь врачей, которую, к сожалению, не могут или не
хотят предоставить наши приемные родители. Следует отметить, что на Камчатке
складывается положительная тенденция к снижению количества детей-сирот. В
прошлом году было усыновлено 42 ребенка, в этом, правда, только  7, но это все
происходит из-за того, что чаще детей берут под опеку. Как таковой, очереди из
приемных граждан нет, поэтому и 553 ребенка не устроены в семьи. Приемные родители
приходят к нам с конкретными условиями. Не особенно хотят брать детей коренных
народов Камчатки, так как они имеют все же специ-фическую внешность. Родители
чаще всего хотят, чтобы ребенок имел славянскую внешность  и даже чтоб был похож на
усыновителей. Варианты «с тяжелыми заболеваниями» даже не рассматривают.
К нам приходят разные люди: и те, у кого нет своих детей; и люди в возрасте, которые
вырастили своих и хотят поделиться  своей любовью с приемными детьми; и семейные
пары, которые чувствуют в себе силы и возможности воспитать еще детей, помимо
собственных.
Корр.: Как государство помогает приемным семьям?
И.Ю.: Правительство Камчатского края всеми силами пытается устроить детей:
приемным родителям выплачивают  так называемую зарплату в размере 15 тысяч
рублей, до 18 тысяч дается на содержание ребенка. В итоге выходит около 30 тысяч
рублей на  1 приемного ребенка. На полуострове 80 семей, в которых 3 и более
приемных детей – не каждый регион может похвастаться такими цифрами. С 1 января
2012 года детям, которые находятся под опекой,  государство оплачивает проезд.
Государство хочет перепрофилировать детские дома в организации по сопровождению
приемных семей. А с 2013 года будет выплачиваться едино-временная выплата в 150
тысяч рублей, как вознаграждение, тем людям, которые решились взять на себя такую
ответственность. Указом Президента РФ «Об утверждении национальной стратегии
действия в интересах детей на 2012-2017г.» были обозначены  задачи: сведение к
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минимуму количества детей-сирот, активизация семейного устройства. Мы тщательно
работаем над этим. 
Корр.: Ирина Юрьевна, были случаи выявления жестокого обращения с детьми в
приемных семьях? Или же возвраты детей?
И.Ю.: Один возврат был у нас в этом году. Удочерили ее младенцем, но спустя 11 лет
начало проявляться опасное психическое заболевание: она стала кидаться на членов
семьи с ножом.  Девочку пришлось заб-
рать из семьи и положить в больницу. С иностранцами проблем не было - все маленькие
испанцы счастливы, выздоравливают, живут в любви и заботе. Присылают нам
ежемесячный отчет, по которому  мы можем наблюдать за развитием деток. Ежегодный
мониторинг показывает, что за последние 3 года не было выявлено ни одного случая
жестокого обращения с детьми в приемных семьях на Камчатке. Гораздо чаще насилие
проявляют родные родители, так называемые семьи «группы риска». С 1 января 2013
года  будет проводиться акция против жестокости и насилия над детьми. В современной
России появилась также тенденция к рождению детей умственно отсталых, и все из-за
того, что родители ведут аморальный образ жизни. Мы работаем с такими семьями, но,
конечно, очень непросто поставить взрослого человека на путь истинный, и тем более
разбудить чувство ответственности за себя и своих детей. В некоторых семьях это
чувство впало в глубокую спячку… И тогда мы забираем детей в детские дома, где их
находят новые родители, которые нуждаются в детях.
В принципе, на Камчатке количество детей-сирот не такое огромное: на население 321
764 (данные с переписи 2010 года) - 1577 сирот. С помощью несложных расчетов можно
посчитать процент маленьких брошенных деток – 0,5 от всех жителей Камчатки. Но наш
полуостров скорее исключение: не каждый регион может похвастаться такими
цифрами, иначе Россия бы не занимала лидирующие места по смертности детей, по
количеству детей-сирот и т.д. Современная политика государства имеет направленность
на то, чтобы сохранить ребенку семью с биологичес-кими родителями. Несмотря на
принимаемые меры, количест-во детей-сирот и детей, брошенных своими родителями, в
России неуклонно растет.
 А на вопрос: может ли приемный ребенок стать родным - пусть каждый человек ответит
для себя сам. Ясно одно: мы все имеем право на жизнь и на счастье. Особенно ни в чем
не повинный ребенок.

Катерина АРТЕМЬЕВА.  
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